

Fermes expérimentales.

RAPPORT ANNUEL

SUR LES

FERMES EXPÉRIMENTALES.

RAPPORT DU DIRECTEUR.

(*W. SAUNDERS, M.S.R.C., F.L.S., F.C.S.*)

En soumettant les résultats de la neuvième année des travaux des fermes expérimentales, j'ai la satisfaction de pouvoir faire rapport que nous avons obtenu de bonnes récoltes à toutes les fermes et des rendements exceptionnellement considérables dans quelques-unes, surtout en fait de grain aux deux branches succursales du Nord-Ouest du Canada. À la ferme expérimentale d'Indian-Head, dans les territoires du Nord-Ouest, les récoltes ont été exceptionnellement abondantes, bien plus que doubles de celles de 1894, et les rapports à la ferme expérimentale de Brandon ont été considérablement supérieurs à ceux de l'année précédente. Ces résultats exceptionnels sont preuve que les conditions climatologiques ont été favorables, et d'après les relevés des récoltes publiés par le Ministère de l'agriculture du gouvernement du Manitoba, il est évident que ces conditions ont été favorables dans une très grande partie de cette province et que par suite toutes les espèces de céréales les plus importantes ont donné un rendement plus élevé que jamais auparavant. L'élevage du bétail a fait des progrès considérables dans tout le Nord-Ouest du Canada. En fait de bœufs seulement, il en a été exporté du Manitoba 22,000 têtes, nombre double de celui de 1894. L'avancement en industrie laitière a été continu et rapide dans presque toutes les parties colonisées du pays; la production en porcs et en volaille a aussi considérablement augmenté. Plusieurs branches moins importantes de l'industrie agricole ont reçu davantage d'attention: la superficie ensemencée de lin a plus que doublé au Manitoba, et il y a eu une plus grande production de fruits en Nouvelle-Ecosse et en Colombie-Anglaise.

Les récoltes obtenues l'année passée à chacune des fermes expérimentales représentent assez exactement, croyons-nous, la capacité agricole de la plupart des terres des provinces et des territoires pour l'avantage desquels ces fermes ont été établies. À la ferme centrale, néanmoins, g'a été moins le cas que d'ordinaire en raison des conditions météorologiques exceptionnelles. Tandis que la plus grande partie de l'Ontario a pendant l'été éprouvé une sécheresse non interrompue, dont ont souffert la plupart des récoltes, la partie de la province le long de la limite de celle de Québec où est située la ferme expérimentale centrale, a été favorisée par une abondante chute de pluie assez également distribuée d'un bout à l'autre de la saison. En conséquence, les récoltes à la ferme centrale ont contre l'ordinaire été plus abondantes que dans beaucoup de districts de la province d'Ontario.